



Libertad

Semanario Anarquista

Año IV - Número 133 - 5 CENTIMOS

Barcelona - 15 de Mayo de 1933

Al margen de la crisis

Todos los gobiernos son detestables y nuestra misión es destruirlos

LA CAIDA DE AZANA

Al fin ha caído Azana. Antes de abandonar el Poder, se ha resistido a la desampliación, queriendo prolongar sus veintinueve meses de mando practicando una política distorsional y teniendo al País sometido a un estado permanente de violencia.

No hemos de establecer un balance minucioso de los crímenes y desastres realizados por el Gobierno Azana. Para hacerlo habríamos de buscar un paralelismo en las represiones salvajes de Italia y Alemania. Todo el período del ministerio simoniano ha constituido una serie ininterrumpida de desastres. Durante el curso de su funesta actuación, se ha puesto siempre frente al pueblo laborioso, sofocando sus aspiraciones y ahogando en sangre sus ansias de reivindicación. Desde Pasajes a Casas Viejas han sido cometidos toda una escala de crímenes individuales y colectivos. De un confín a otro de la Península no queda villa, ciudad o capital cuyas calles no hayan sido teñidas en sangre. El Gobierno sólo ha puesto en ejecución procedimientos fascistas, para detener la marcha ascendente del proletariado español hacia destinos superiores. Deportaciones, prisiones gubernativas, fantásticos procesos, asaltos demeritarios, detenciones en masa, clausura de sindicatos y centros de cultura, secuestro de Prensa, procedimientos estos que, usados por el vandalismo italiano y alemán son motivo de reprobación universal y que han sido puestos en ejecución sin escrúpulo alguno por los gobernantes capitaneados por Azana.

Ciertamente, la pena de muerte ha sido suprimida de los Códigos. Pero no han tenido necesidad de la legislación para aplicarla; en los veintinueve meses de República, trescientos veinticinco seres humanos, trabajadores auténticos, han sido asesinados en las calles de las poblaciones españolas.

FRACASO ECONOMICO

Y así en el orden social la República acusa ese balance trágico y sangriento en el económico y político ha sucedido otro tanto. La riqueza nacional ha servido para colmar las ansias de dominio y de rapina de los nuevos reyes que del anonimato han saltado a la celebridad y de la pobreza al fasto.

Los balances comerciales, los Presupuestos de todos los ministerios muestran un déficit escandaloso. El de Guerra y Marina se ha duplicado. Los cuerpos armados, todo el aparato represivo se ha aumentado y perfeccionado de tal forma, que ha sido convertida España en un inmenso cuartel.

Y naturalmente, a consecuencia de esa política nefasta, de esa actuación desastrosa la situación se agrava de día en día, la crisis se agudiza, la descomposición se acentúa, las condiciones económicas del pueblo empeoran de una manera alarmante. Y esa tensión intolerable, unida a las zancadillas de los aspirantes al Poder ha ocasionado la caída de Azana.

PERSPECTIVAS

A nosotros anarquistas y por consecuencia revolucionarios, no nos preocupa grandemente estas mutaciones aparentes, en las cuales entran en juego las más desenfundadas ambiciones del arrivismo político. Como antiautoritarios combatimos en todo tiempo con más ardor que nadie a la Monarquía, combatimos a la dictadura y contribuimos a su caída. Nadie ha pasado más caro tributo de sangre que nosotros. Después independientes y libres hemos combatido a la República como sistema y a sus gobernantes por su política ruinosa, sangrienta y represiva. Y en adelante combatiremos a Llerenas si es el que definitivamente forma gobierno. Porque tenemos una misión histórica y a su cumplimiento vamos, contra todos los gobiernos y contra todos los sistemas autoritarios que se establezcan.

Desde hoy ya, nos enfrentamos de una manera decidida con los nuevos gobernantes que ansiosos de dominio y de riqueza, como los otros, como todos, se lanzarán también al asalto y saqueo del erario nacional.

No abrigamos la más mínima esperanza de que los sucesores de Azana, corrijan errores, enmienden faltas y rectifiquen procedimientos, no. Muy al contrario; tenemos la certidumbre de que el malestar se acentuará, la crisis de descomposición se agudizará. Es un proceso inevitable y lógico.

RECRUDECIMIENTO FASCISTA

Una cosa importante tenemos interés en destacar: El régimen se inclina vertiginosamente a la derecha. De una manera franca, abierta, decidida. La caída de Azana ha llenado de alborozo a la España negra, que ya canta victorias y acentúa sus actividades belicosas, impaciente por ganar el terreno perdido y por suprimir los avances insignificantes hechos por el pueblo a pesar del carácter reaccionario de la República. Actualmente, de una manera descarada e impune esos elementos reaccionarios inician ya públicamente la ofensiva contra las menguadas libertades, sin encontrar la más leve oposición en el gobierno, mientras los obreros son asesinados por las calles.

Sin remontarnos a muy lejos, el domingo último, por las calles de Balaguer, una nutrida manifestación tradicionalista vitoreó a Alfonso XIII, a Cristo rey, dió moneras a la República, mató a un obrero e hirió a varios de los que lo salieron al paso.

Y más sensacional es lo que vamos a referir.

Sabiendo es que todos los pulpitos de España están convertidos en tribunas donde se inclina a los creyentes fanáticos, contra el régimen y contra las libertades. Días pasados en una conferencia pública celebrada en la iglesia de Valmaseda (Vizcaya), la conocida propagandista tradicionalista Urrea Pastor ha dicho textualmente:

"Hay que aplastar la revolución social. Estar preparados. Dentro de muy poco tiempo estallará un movimiento fascista. No temáis; parte del gobierno, la guardia y el ejército están con nosotros."

Con estas perspectivas se ha producido un cambio de gobierno, que por su carácter derechista francamente reaccionario, abonará esas maniobras de la contrarrevolución española.

Esto, aunque parezca lo contrario, tiene para nosotros una significación favorable. El pueblo hace tiempo retiró su confianza a los partidos de izquierda y como resultado inmediato las fuerzas de la extrema reacción han iniciado un avance. Pero esto, no ha de importarnos, si sabemos estar a la altura de las circunstancias. Ese desmoronamiento de los partidos políticos afechos al régimen ha venido a abrir las vías del proletariado revolucionario a cuya vanguardia marchan los anarquistas y contra esa muralla inmensa van a estrellarse todos: los salientes, los que les han sucedido y los que tienen el sueño criminal de retrotraer a España a épocas de terror y de barbarie.

Más que de gobernantes experimentados, la crisis actual es de régimen, de partidos, de sistemas y ha de terminar irremediablemente con la desaparición del sistema capitalista y estatal y con la implantación del Comunismo libertario.

Un socialista partidario de la acción directa

Por el juzgado número cuatro se ha señalado la cantidad de 20.000 pesetas en metálico para la libertad provisional de A. Cardena, que está procesado por el delito de una importante cantidad al Jurado Mixto del transporte terrestre, de donde era secretario.

He aquí un socialista honrado, que en lugar de dedicarse a perorar insulseros en algún mitin, con el fin de alcanzar un puesto de diputado, el cual le proporcionase algunas pesetillas, se dedica a silenciarlos, por medio de un sistema más práctico y sin intermediarios.

El Régimen de Economía de la República

"Aun no está decidido el local donde funcionará el Tribunal de Garantías Constitucionales. Se había pensado en el palacio del Senado, pero se ha opuesto un sector de las Cortes porque a ellas pertenece ese edificio y ahora se trata de alquilar en cien mil pesetas anuales el palacio de los duques de Medinaceli, en la plaza de Colón."

En esta República de "trabajadores de todas clases" los millones se derrochan espléndidamente en el sostenimiento de un aluvión enorme de burocracia que regula y exige el cumplimiento de las leyes, y de tribunales que se encargan de saciar el hambre de los trabajadores, con la bazofia carterista.

LA CLERICALIA ACTIVA SUS PROPAGANDAS

EL COMITE EJECUTIVO DE LAS OBRAS MISIONALES PONTIFICAS EN ESPAÑA, HA EDITADO PARA DIFUNDIR LA IDEA, UNA CANTIDAD CONSIDERABLE DE FOLLETOS Y HOJAS PARA DISTRIBUIR ENTRE EL PUEBLO. SEGURAMENTE CON LA AQUIESCENCIA DE LAS AUTORIDADES LAICAS DE LA REPUBLICA. HE AQUI LA LISTA:

- 20.000 GRANDES CARTELONES MURALES.
 - 20.000 FOLLETOS CON MATERIAL PREDICABLE.
 - 20.000 FOLLETOS CON DOCTRINA Y EJERCICIOS PIA-MONTE.
 - 20.000 HOJAS DE PREDICACION.
 - 20.000 HOJAS DE DEVOCIONES DEL DIA MISIONAL.
 - 25.000 HOJAS PARA SACERDOTES.
 - 250.000 HOJAS DE LA PROPAGACION DE LA FE.
 - 1.200.000 HOJAS DEL DIA UNIVERSAL DE MISIONES.
- ¡TRABAJADORES ESPAÑOLES! ESTAD ALERTA Y PREVENIDOS CONTRA EL PELIGRO DE LAS PROPAGANDAS FASCISTAS DE LOS ENOTANADOS, QUE DESDE LARGOS TIEMPOS TIENEN AL PAIS EMBRUTECIDO Y HAMBRIENTO.



ETICA MOSCOVITA

Los hijos de Marx no pueden negar los lazos que les unen a su progenitor. Como él son un desecho de "virtudes" y de una "moral" un tanto amplia, y sin grandes complicaciones. Cuando un enemigo no puede ser vencido ni corrompido para pasarlo despojado de todo pudor ante esas ferias de vanidades que son los partidos comunistas, se valen de todos los medios para inutilizarle, deshonrándole a los ojos de las personas honradas. El camarada Petrlin, víctima de la dictadura roja; sometido a un tra-

to riguroso hasta la crueldad, ha demostrado una entereza que ellos decididos a pactar hasta con Hitler, no pueden explicarse. Por la libertad de este camarada, se han puesto en pie grandes sectores de opinión; se han hecho campañas ruidosas, mostrando las vergüenzas de un régimen más autocrático que el de los zares y tan feroz como el más reaccionario fascismo negro.

Los comunistas para justificar la monstruosidad que cometen y acallar las protestas ya clamorosas, han recurrido al procedimiento de difamarle, acusando a Petrlin de espía a las órdenes de Mussolini.

La trama no puede ser más burda, ni más canalla, ni más baja. Pero como hay conciencias tan sólidas y tan inmaculadas como una estatua de mármol, por ellas pueden resbalar todas las babosas de la injuria y todos los reptiles más inmundos sin dejar huellas de su paso.

LOS NUEVOS "PIEL DE ASNO"

Creo que es inútil explicar el cuento ni su moraleja, aunque ahora vendría aquí que ni pintado.

El otro día tres bultos misteriosos, saltaron por las tapias — ¿verdad que parece el crimen de Cuenca? — de una fábrica. Un pobre fogonero les vio y quiso detenerlos. Unos disparos y un hombre herido. Suenan alarmadas las sirenas; acude la gente. Son detenidos los "bultos" que son acusados de intentar prender fuego al edificio, porque los obreros de él pertenecen a la C. N. T. Se les supone del B. O. C. De esos que han formado el frente antifascista, con "disidentes" y socialistas. La sorpresa fué estupenda cuando pudo verse que se trataba de unos "bomberos" disfrazados de incendiarios.

SI SE DESCUIDAN

Cuando se hizo cargo Companys del Ministerio de Marina, nos "olimos" que no sería muy larga la travesía porque no está muy acostumbrado a esas cosas del mar, y acaba por marearse como un tonto. Sólo la idea de las grandes reformas que proyectaba, mantenía nuestra "fe" en ese navegante de todos los mares.

Se dice que ha acabado hasta con los peces del Océano y que en sus dominios de Neptuno de opera sólo podían acampar los libruones. Ahora para hacer más rica a la "dulce Catalunya" del Estatut, pensaba hacer algo más portentoso que el túnel del Estrecho. Hacer navegable el Besòs para que la escuadra pudiera llegar hasta Granollers y transformar este pueblo en base naval. Si no lo ha hecho ha sido por falta de tiempo, pero si se descuidan un poco era cosa irreparable.

ARMANDO SOROLL

Trata de blancas



¡Está en muy buen uso, se vende! ¡No hay quién dé más!